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塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   令和２年３月２７日(金) 午後 1時 30分～午後 2時 30分 

◆場 所   壱番館庁舎 共用会議室 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 池 野  暢 子 委 員 佐 浦  弘 一 

委 員 松 田  攝 子   

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教 育 次 長 本 田  幹 枝 

教育総務課長 佐 藤  聡 志 学校教育課長 遠 山  勝 治 

生 涯 学 習 課 長 伊 藤  英 史 市民交流センター館長 井 上  靖 浩 

教育総務課総務係長 中 村  顕 介 教育総務課主査 星 井  絵 名 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 7回管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

7 議案 

議案第２号 塩竈市立学校における独立行政法人日本スポーツ振興センター

共済掛金の徴収に関する規則の制定について 

議案第３号 塩竈市教育委員会事務局職員の人事について 

8 その他報告 

① 令和元年度塩竈市教育論文入選者について 

② 令和元年度第 2 回塩竈市文化財保護審議会について 

③ 塩竈市スポーツ全国大会等出場褒賞金について 

④ 塩竈市教育委員会における新型コロナウィルスへの対応について 

9 閉会 



1 開会 午後 1時 30分 

 

2 前回会議録委員の署名 

佐浦委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

柴田委員と佐浦委員を指名 

 

4 教育長報告 

髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 7回管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

〔主な質疑〕 

特になし 

 

5 教育部長報告 

阿部教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

〔主な質疑〕 

佐浦委員 中学校の教員の総数を教えていただきたい。時間外の改善に

ついて、改善の割合が知りたい。 

遠山課長 中学校の教職員総数は１１９名で、１３％の教員が８０時間

を超える時間外があった。部活動がかなり影響している。 

髙橋教育長 部活動が終わってから事務をすることになって、時間外が発

生してしまう。部活動を週２日休みの日を設けることを徹底

するなど、対策はしているところである。 

 柴田委員 昔はＯＢの協力もあったが、そういう仕組みはあるのか。 

髙橋教育長 今は外部指導者としておねがいしており、指導者としての講

習会を開いている。人選についても、単に“競技に明るい”

というわけではなく、体育協会の加盟団体などから推薦して

もらっている。 

 伊藤課長 外部指導者は、生涯学習課で所管しており、講習会は年度末

に予定していたが、コロナウィルスの影響で今年度分は中止

となっている。次年度は早期に行いたいと考えている。 

 佐浦委員 外部指導者がいるときは、教員が部活動に立ち会わなくても

よいのか。 



 伊藤課長 ２年前（平成 29年度、国のモデル事業として実施した「学校

現場における業務改善加速事業」の際）に認定した部活動指

導職員の資格がある方の場合は、教員がいなくてもできたが、

現在の外部指導者は教員の監督は必要になる。 

 松田委員 資料には、小中一貫教育の推進と教職員の負担を紐づけるよ

うな質問だった。教員へのアンケートなどで負担感について

意見が出ているのか。 

 遠山課長 小中一貫を始める前と現在で時間外の比較をしている。教員

の負担感についてはアンケートを取っていない。小中一貫教

育の推進は、塩竈市として必要な事業なため、その認識・理

解度を確認するアンケートを取っている。教員は９割、保護

者はほぼ１００％賛同している。また、本市独自の「働き方

推進計画」を策定しており、週１回定時退庁日を設け、保護

者から学校への連絡 19:00までと協力をお願いしている。各

校でも工夫を凝らし、時間外は前年度と比較してもだいぶ縮

減できている。 

髙橋教育長 学びの共同体などの取り組みは、子どもたちから、先生が優

しくなったという声もあり、だいぶ効果があると感じている。 

 

 

6 専決処分報告 

伊藤生涯学習課長より、以下のことについて報告 

① 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

〔主な質疑〕 

  特になし 

 

7 議案 

佐藤教育総務課長より、議案を説明した。 

議案第２号 塩竈市立学校における独立行政法人日本スポーツ 

振興センター共済掛金の徴収に関する規則の制定について 

 

〔主な質疑〕 

佐浦委員 第３条にある要保護、準要保護を理由に徴収しなかった分は、

センターが負担しているのか。 

星井主査 徴収しなかった分は、当該センターが文科省から補助金とい

う形で請求して受け取っている。 



  

 採決：全会一致で承認 

 

佐藤教育総務課長より、議案を説明した。 

議案第３号 塩竈市教育委員会事務局職員の人事について 

  

 採決：全会一致で承認 

 

なお、議案第３号は人事案件のため、資料については当日配布し、承認後

回収した。 

 

 

8 その他報告 

遠山学校教育課長より、以下のことについて報告。 

① 令和元年度塩竈市教育論文入選者について 

 

伊藤生涯学習課長より、以下のことについて報告。 

② 令和元年度第 2 回塩竈市文化財保護審議会について 

③ 塩竈市スポーツ全国大会等出場褒賞金について 

 

遠山学校教育課長より、以下のことについて報告。 

④ 塩竈市教育委員会における新型コロナウィルスへの対応について 

 

〔主な質疑〕 

佐浦委員 スポーツ褒賞金は、早いもの勝ちになるのではないか。 

伊藤課長 実施初年度であるため、柔軟に対応できるようにしたい。前年

度の表敬訪問の数からおおよその概算をしている。 

佐浦委員 今回はスポーツと銘打たれているが、文化活動については何か

あるのか。 

伊藤課長 確かに文化活動についても今後の検討していく必要があると

考えている。 

 

松田委員 塩釜高校に通う市外の子どもは該当にならないのか。 

伊藤課長 その通りであるが、場合によっては、「塩竈」の名前を背負う

ＰＲできる団体である場合、団体の枠で該当させることができ

ると考えている。 



 

松田委員 ３月の休校の影響を確認したいのだが、３月の学習内容が全

くできていない環境で、６年生は、中学校に上がることになる

のか。３月に習う予定だった内容を、小中一貫として、小学校

の教員が中学校に行って教えることなどがあるのか。 

遠山課長 国の通知では、小学校と中学校が連携し、履修できていないこ

とを引き継ぐことにしている。小学校の教員が中学校に行って

教えることはないが、内容を引きついで、１年生に対して不足

しているところを引継ぎ、授業を行うことになっている。 

髙橋教育長 算数・数学は２月で履修が完了することを目指していたため、

影響はなかった。また、中学校についても高校へ引き継ぐこと

となっているが、こちらも卒業式が早いため、特段の影響はな

かった。 

 

9 髙橋教育長 退職の承認 

髙橋教育長より退職の挨拶を受け、委員全員の拍手をもって退職を承認した。 

 

10 閉会 午後 2時 40分 

 

≪会議録署名委員≫ 

１番委員 

（柴田委員） 

 

 

３番委員 

（佐浦委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 


